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外伤、车祸、急病等等，人的一
生中总会遇到这些突发情况。120
急救电话广为人知，如何拨打 120，
是每个人必备的生活技能。然而，
现实生活中，绝大多数人并不知道
什么情况该打120，且不知道该如何
与调度员和急救人员进行沟通，往
往延误了急救、抢救的最佳时间。
那么，什么时候需要拨打120？拨通
120后如何与调度员沟通，以及救护
车派出后如何与急救人员沟通？下
面，我们来看看晋江市120急救指挥
中心副主任张家荣怎么说。

错误的呼救方式导致急
救延迟

4月16日下午，一起高处坠落的
急救事件，晋江市120急救指挥中心
共接到了2次不同的呼救电话，相隔
3分钟！第一次呼救电话里传来了

一位女性路人惊恐的高分贝声音：
“120啊，救命！啊啊，快来啊……有
人跳楼……”当调度员问：“您先别
急！请告诉我您的地址！”对方依然
哭喊：“救命！救命！救命！”不一会
儿，“啪”的一声，电话被切断了。当
调度员再拨呼救电话，电话忙音，居
然占线。

漫长的 3分钟后，晋江市 120急
救指挥中心的电话再次响起，有位
中年男性打来电话，他情绪稳定且
明确地告诉调度员发生此次事故的
地址，调度员听到地址后，便立马派
出了附近的120急救车。

“第一次电话，虽然早了3分钟，
为事故当事人提前争取了时间，但
是她却没有说明发生了什么需要急
救的事情，也没有提供有效的地址
信息，属于无效呼救。第二次电话，
则属于有效呼救。”张家荣表示，“错
误的呼救方式无法提供有效的信

息，导致急救效率降低。值得一提
的是，在任何电话上均可免费拨打
急救电话120。”
如何正确拨打120？

“首先，应该稳定情绪，止住哭
泣，向调度员阐述清楚。其次，要
配合调度员的提问，交代清楚事发
地点、联系电话等基本信息。接
着，在确保周围环境安全的情况
下，建议尽量不要离开患者，这样
可以让调度员最快地了解到急救
现场的情况。最后，切勿中断电
话，也不要急躁，调度员在派出急
救车的同时，会给予市民及时、有
效、可行的自救、互救指导。”张家
荣介绍说。

此外，还有很重要的一条，除非
调度员提示，否则千万不要抢在调
度员前面挂断电话。

拨打120需把握“黄金4
分钟”

心搏骤停的严重后果以秒计
算，时间就是生命：10秒——意识丧
失，突然倒地；30秒——全身抽搐；
60秒——自主呼吸逐渐停止；4分钟
——开始出现脑水肿；6分钟——开

始出现脑细胞死亡；8分钟——“脑
死亡”“植物状态”。

此外，时间与抢救成功率息息相
关。开始抢救时间如果小于4分钟，
心肺复苏的成功率还能达到60%，当
开始抢救时间处于4~6分钟时，心肺
复苏的成功率便骤降到10%。因此，
当发生紧急情况时，一定要及时拨打
120，把握“黄金4分钟”。

如何正确拨打120？

咱厝专家聊急救知识

本报讯（记者 吴清华 通讯员 洪尚妙） 6月14
日，上海交通大学附属第六人民医院心血管、老年病
专家黄高忠教授将莅临晋江市中医院坐诊。坐诊时
间为6月14日（星期一）上午8:00—12:00，下午2:30—
5:30。出诊诊室位于晋江中医院门诊五楼名医工作
室。黄高忠教授，系上海交通大学附属第六人民医
院、特需医疗科主任、主任医师、硕士研究生导师、临
床医学博士。1985年毕业于第二军医大学海军医学
系，从事心血管专科和老年病临床和科研工作。担任
中华医学会上海分会老年医学专科委员会委员，中国
医师协会中西医结合分会心血管病专家委员常委，
《心脏杂志》《中华老年多器官疾病杂志》编委，《中华
高血压杂志》《第二军医大学学报》特约审稿专家，具
有扎实的内科基础理论和临床实践。擅长于高血压、
冠心病、心律失常、心力衰竭、心血管临床药理及老年
病诊治。温馨提示，请前来就诊的患者携带就诊卡
（医保卡、农保卡）及以往病历、检查报告、体检报告
等，以方便医师检查。预约方式：1.联系人：赖清锋，
联系电话：13636902330；2. 电话预约挂号：0595-
85891234（医院预约服务中心）。

省协和医院肿瘤科主任林小燕教授
本周六到晋江市中医院坐诊

本报讯（记者 吴清华 通讯员 洪尚妙） 6月12
日，省协和医院肿瘤科主任林小燕教授将来晋江市中
医院坐诊。坐诊时间为6月12日下午3：00—6：00，出
诊诊室位于晋江中医院门诊五楼名医工作室。

林小燕教授，系留日医学博士、主任医师、教授，
福建医科大学肿瘤中心副主任。1998—2004 年留学
日本攻读博士学位，研究成果刊登在国际杂志上，并
获得日本专利，在日本留学期间获得两项学术奖。承
担卫生部、省自然科学基金等课题多项。主编《肿瘤
内科医嘱速查》专著一部及发表论文多篇。长期从事
肿瘤内科临床工作，具有丰富临床工作经验，擅长消
化道恶性肿瘤、肺癌、乳腺癌、妇科肿瘤、恶性淋巴瘤、
泌尿生殖系肿瘤、骨和软组织肿瘤、恶性黑色素瘤、头
颈部肿瘤等恶性肿瘤的诊治。在癌症疼痛治疗方面
处于国内领先水平，在恶性肿瘤综合治疗原则、化疗
方案和生物治疗等方面实现与国际接轨，具有较深的
造诣。预约电话：0595-85891234，联系人：蔡世贤主任
15905037322（微信同号）。

本报讯（记者 吴清华 通讯员 陈华南）
为全方位建立和完善资源共享、协调联动、高效
救助的联合应急救援体制,加强晋南分院与义
务救援协会在“协作联络、业务交流、应急救援”
等方面的交流与合作，共同为晋南片区乃至周
边地区广大人民群众提供可靠和可连贯的急救
医疗服务，6月5日下午，晋江市医院晋南分院
与晋江市义务救援协会签订了院前急救医疗服
务合作框架。这意味着今后双方将在“协作联
络、业务交流、应急救援”等方面加强交流与合
作，共建生命救援“绿色通道”。

晋江市义务救援协会会长张泽虎告诉记
者，协会成立于2015年4月，目前拥有700多名
注册志愿者。2020年1月以来，协会在社会救
援、综合训练、应急培训等活动中共计开展208
次，出动会员1661人次。近年来，协会获评全
国“最佳志愿服务组织”，且多位会员获评“全国
道德模范提名奖”“中国好人”等荣誉称号。

签约仪式上，晋江市医院晋南分院院长尤
夏洪代表医院向晋江市义务救援协会捐赠了

一批急救物资，并派出AHA培训中心导师组
织义务救援协会会员进行心肺复苏、止血包扎
等急救技能培训。

尤夏洪表示，“关注本身也是一种力量。
接下来，医院将继续为这些爱心人士、团体提
供各种支持，比如急救物资、诊疗的绿色通道
及各种免费培训等。在今后的生命救援中，医
院也将全力为其提供快捷、便利、优质的医疗
服务，确保伤员得到及时救治，为人民群众的
健康保驾护航。”

晋江市医院晋南分院携手晋江市义务救援协会

签订院前急救医疗服务合作协议

材质决定木门的价格

木门也分段位，质量好不好取决于门板，门板好
不好主要看材质。先了解一下市场上的几款门板材
质：

模压门：大家可能很少听过模压门，其实它就是
颗粒板压合成的门板，就像是肉末做成的肉饼。因
为门板的面积比较大，所以不少模压门都有空心的
地方。它的优势是价格便宜，但是看这空心就知道
隔音效果真的没法好，所以模压门逐渐在建材界销
声匿迹。

指接门：指接门的门板，就是用木块拼接的，就
好比用碎肉块拼成的合成牛排。因为拼接木块需要
用到大量的胶水，所以指接木门的环保性一般，直白
点就是甲醛比较多。而且指接的结构也让门板的抗
冲击力大打折扣。虽然指接门的价格便宜，但是考
虑到它的缺点，只有极少数人还在选择。

实木复合门:实木复合门就是在结实的木框架
里，嵌入木制门芯，再用木制材料填充成一个完整光
滑的门板，最后贴上实木的表皮，但是不同的部位用
的木材不同，就好比多层不同的肉片叠在一起做成
的肉饼。实木复合门和实木复合地板一样，能保持
较高的颜值和环保品质，比纯实木的更结实、更耐
刮、更扛造，再加上中等的价格，可以说是现在木门
界的性价比王者。

原木门:原木门，顾名思义，就是门板上各个部
位的木材都是同一木种的天然原木。它不仅能保留
木材天然的纹理，而且用胶少，更环保，就像高档原
切牛排的调调。原木门真材实料，更耐冲击，保暖性
和隔音效果都是木门中的王者。不过原木门价格比
较高，除了价格以外还有原木门的两大硬伤：一是原
木会伸缩，用久了会变形，四边漏缝漏光，还影响隔
音；还有就是原木门重量都在80斤以上，运输、拆装
都更麻烦。

通过以上的介绍，我们会发现，从性价比上来
说，实木复合门性价比较高，指接门和模压门虽然价

格低，但是环保性、隔音效果都比较差，性价比其实
并不高；相比之下，只贵几百块的实木复合木门，隔
音环保还扛造。消费者可以根据自己的需求来选
择。

烤漆和免漆要分清
除了门板材料以外，既决定木门价格又影响木

门颜值的关键因素还有一个，那就是表面工艺。大
家可能经常听到烤漆门和免漆门，更专业的分法是
把木门的表面工艺分为油漆和免漆。油漆门包括开
放漆、封闭漆和烤漆；免漆有PVC、CPL和PP。

一分价钱一分货在油漆上可谓是体现得淋漓尽
致。效果最好，最耐污易清洁的烤漆工艺，也是最贵
的；开放漆会保留木材纹理，摸上去还能感受到木头
原生态的凹凸感，这样清洁起来就稍微麻烦一点。
封闭漆就是用比较厚的漆面，完全覆盖掉木材纹理，
让门板摸起来很光滑，耐污易清洁，价格也比开放漆
低一些。免漆门的表面工艺，说白了就是在门上覆
盖一层塑料薄膜，除了CPL防水防火的性能以微弱
的优势领先以外，其他方面 PVC、CPL和 PP都相差
不大，价格也是基本持平。所以家里买免漆门，CPL
更适合厨卫。

从颜值来说，烤漆的饱和度、光泽度都比免漆
好，但是同样的款式，烤漆门比免漆门要贵上500元
左右。

五金配件不可忽略
合页要选同色的。很多人买门都容易忽略合

页，觉得只要买个质量好的、耐用的就行，但其实在
选合页颜色时，尽量选择和门一致的，才能提升整体
颜值。

锁具要选静音的。基本上所有品牌的门，都能
一口价包含门锁，但是这种门锁只能说无功无过凑
合用。其实完全可以自己配门锁，网上就能买到物
美价廉的静音磁吸锁。这样一来，晚上去洗手间再
也不用蹑手蹑脚、又轻又慢地旋转门把手了。

门吸要无存在感的。门吸在满足功能的情况
下，存在感越低越好。有一些老式门吸不好看、声音
响还容易误伤到人，现在流行的隐形门吸，连扫地机
器人都可以轻易跨越，虽然比老式的贵几十块钱，但
值得。

木门选购难? 这些技巧助你不踩坑

本报讯（记者 黄海莲） 每年6月起便是装修旺季，华浔品味晋江市标店为此特别
推出八大豪礼，助力您共筑爱家。即日起至6月30日，到店即可享受以下福利，如签单超
值：活动期间，满12万元工程款，集团补贴10000元装修基金；满20万元工程款，集团补贴
18000元装修基金；满 30万元工程款，集团补贴 23000元装修基金。（设计定金收取标准:
100㎡以上套房定金10000元起;复式楼定金20000元起别墅定金30000元起。）还有签单砸
蛋：活动期间，凡成功签单的客户即可砸金蛋赢取人工费5折项目惊喜!(人工费5折项目
有:全屋门套防潮、全屋墙面挂网、地面刷木地板防潮环保漆、客餐厅及过道公共区域铺地
砖等等。)更有全案豪礼、6月特惠、开工送礼、推荐专享、团购豪礼、无忧分期等活动。

本报讯（记者 黄海莲） 6月6日，晋江喜盈门举行盛大的周年庆生日庆典。喜盈门
闽南区域总经理刘升强上台致辞，并感谢这一年里晋江市人民及品牌商户对喜盈门的支
持和信任。他表示，晋江喜盈门会努力为全市人民提供更前沿、舒适的家居购物体验。周
庆年典礼上表彰了2020—2021年度以来表现优异的20家商户，颁发了优秀先锋奖、渠道
创新奖、最佳标杆奖、最佳贡献奖等奖项。与会嘉宾共同开启周年庆切蛋糕仪式，引爆周
年店庆现场。

另外，晋江喜盈门周年店庆推出了1000个1000元免单、100万元6大生肖免单、258
款 0元名品建材家具等优惠活动，并抽出一辆奔驰/宝马 2万元首期款、3个芝华仕沙发
单椅、10个1000元现金、10对芝华仕乳胶枕的大奖。周年庆当天，喜盈门家居广场还举
行了多个活动，《倚天屠龙记》张无忌扮演者、大牌港星吴启华亲临晋江喜盈门，并且献
曲两首，还与顾客朋友合影。

晋江喜盈门周年店庆圆满收官

晋江居然之家6·18活动火热进行中
本报讯（记者 黄海莲） 晋江居然之家推出“生活总有新惊喜”6·18活动，八大活动

抢占6·18热潮。例如，活动期间顾客可用9.9元购买“嗨购卡”签到，即可免费领取食用
油一桶；玩转华为智慧屏赢雅兰床垫、豪华家电。6月5日—6月6日、6月12日—6月14
日、6月19日—6月20日，可持嗨购卡参与游戏互动环节，积累相应点数兑换奖品，最高
可兑换雅兰床垫、小米电饭煲等精美礼品；买雅兰床垫立返5%。还有精彩活动，敬请到
店咨询。

助力装修旺季 华浔推八大豪礼

本地医讯

上海心血管及老年病
专家黄高忠教授
下周一到晋江市中医院坐诊

资讯

家 装
家装
课堂

本报讯 （记者 吴清华 通讯员 陈华
南） 6月4日下午，福建医科大学公共卫生学院
副书记李煌元等到晋江市医院晋南分院开展
公共卫生专业学位研究生实践基地考察调研。

李煌元一行第一站来到了龙湖镇鲁东村

卫生所，该卫生所“嵌入”鲁东村养老院，面
积虽小，但设置十分齐全。卫生所运行后，晋
南分院还逐步把医疗工作重心从镇级向村级
下移，除了派医生常驻，为村内的老人、慢病
患者建档立卡、上门服务外，还定期派医院的
专家下乡义诊，同时开展“把药送到家”服
务，让村民养老、看病离家不离村，真正打通
基层医养结合服务的“最后一公里”。

在晋江市医院晋南分院内，李煌元一行
先后实地考察了慢病护理门诊、中医小儿体
质调理中心、等地，与晋南分院领导班子、业
务科室负责人进行了座谈，详细了解了晋南
分院的基本情况、业务特色、发展规划等情
况，对该院积极打造学科品牌和特色服务等
做法称赞不已。

福建医科大学公共卫生学院
到晋江市医院晋南分院考察调研

健康
课堂

大家都知道，装修是一件不易的事情，有时候往往花费了不少钱，却还没能装出理想的效果。为了让广大业主在装修过程中更加省心，《家居周刊》推出“家
装课堂”栏目，广大业主如果在装修中遇到困惑或是有装修心得等均可发信息到13505065057咨询分享，我们将找专业人士帮你答疑解惑。

木门和木地板一样，都有看不见摸不着的芯材，在鱼龙混杂的市场上，对于多数装修小白来说，要选购一款放心的木门并不是件容易的事。这
不，来自龙湖嘉天下的业主庄小姐最近很无奈，“发现市场上经常会有一种套路：只要用料是木头，就一律按‘实木’处理。明明买的是 A，送过来的却
是货不对板的 B。”庄小姐说，由于之前没有研究，在木地板和衣柜订制上吃了不少亏，现在要选购木门了，希望“家装课堂”能给点建议。今天，我们
就从木门种类、门芯材质、表面工艺、五金辅材等方面聊聊如何避免在选购木门时踩坑。

本报记者 黄海莲

本报记者 吴清华


